

LE GRAND COUP

C'est évidemment un grand coup de marteau que l'abbé Combe, curé de Dion, département de l'Allier (France), vient de recevoir sur la cabosse.

En voilà un gaillard qui pourra se payer le luxe d'un crime distingué sans redouter la guillotine : son livre — car le "GRAND COUP" est le titre d'une brochure, — son livre dis-je, le classe parmi les plus grands fous connus et inconnus, venus ou à venir.

M. l'abbé Em. Combe, à l'aide d'une littérature tintamarresque, tend à "prouver la vérité de l'extermination prochaine d'une grande partie du genre humain, et trouver la date précise probable de cette effroyable catastrophe".

C'est moi, Lynx, qui ai pris la liberté de souligner deux mots dans cette phrase comminatoire.

L'abbé Combe ajoute :

" I.—Nous prouverons la vérité de cet horrible cataclysme : 1o par le secret de la Salette, 2o par d'autres prophéties respectables, 3o par le 24e chapitre d'Isaïe, par la raison même de sa nécessité pour le salut de l'Eglise et le châtiment de l'impiété.

" II.—Nous déterminerons sa date : 1o par un calcul sur le texte du secret, 2o par des rapprochements historiques."

Dans la première partie de son "Grand coup," l'abbé Combe nous initie au secret que N.-D. de la Salette confia, le 19 septembre 1846 à une gamine de village. Ecoutez :

" Mélanie, ce que je vais vous dire maintenant ne sera pas toujours secret. Vous pourrez le publier en 1458.

"..... Malheur aux prêtres et aux personnes consacrées à Dieu....."

Il paraît, nous dit une note du toqué, que "La Sainte Vierge se plaint amèrement des prêtres et des religieux ou religieuses qui mènent une vie mondaine, et elle les menace à plusieurs reprises de la vengeance divine."

Si un laïque se permettait de dire cela, bonté divine ! en recevrait-il des coups de crosse !

N.-D. de la Salette continue : " Malheur aux habitants de la terre ! Dieu va épouser sa colère et personne ne pourra se soustraire à tant de maux réunis.

" La société est à la veille des fléaux les plus plus terribles et des plus grands événements.. .

" Qu'il (le pape) se méfie de Napoléon. Son cœur est double. Et quand il voudra être à la fois pape et empereur, bientôt Dieu se retirera de lui

" L'Italie sera punie de son ambition, en voulant secouer le joug du Seigneur des Seigneurs.... Le sang coulera de tous côtés. Les églises seront fermées ou profanées. Les prêtres et les religieux seront chassés.

" Le nombre des prêtres et des religieux qui se sépareront de la vraie religion sera grand. Parmi ces personnes, il se trouvera même des évêques.

" Que le Pape se tienne en garde contre les faiseurs de miracles.

" Le Saint-Père souffrira beaucoup ; je serai avec lui jusqu'à la fin pour recevoir son sacrifice.

" Dans l'année 1865, le démon se rendra comme le roi des cœurs

" Que ceux qui sont à la tête des Communautés religieuses se tiennent en garde pour les personnes qu'ils doivent recevoir, parce que le démon usera de toute sa malice pour introduire dans les Ordres religieux des personnes abandonnées au péché : car les désordres et l'amour des plaisirs charnels seront répandus par toute la terre.

" Les montagnes trembleront d'épouvante.... Paris sera brûlé et Marseille engloutie.

" Rome perdra la foi et deviendra le siège de l'antechrist," etc., etc., etc., etc., et encore et coetera.

Jaloux des lauriers du docteur Bataille, l'abbé Combe a voulu le surpasser en incohérence, et il a réussi.

Le livre n'a que 87 pages, mais comme le caractère est très compact et que le format en est assez grand (in-8o), il s'ensuit que la matière à lire est encore abondante.